

BAIE-COMEAU

Baie-Comeau, un milieu de vie offrant la proximité d'une nature grandiose, parfumée d'un air salin venant du fleuve, nul doute que vous craquerez pour Baie-Comeau.

Située en pleine Réserve mondiale de la biosphère Manicouagan-Uapishka, elle vous offre l'unique - Jardin des Glaciers. Cet attrait vous propose la meilleure expérience interactive et multi-sensorielle au Canada.

Baie-Comeau séduit par ses eaux limpides, où croisières d'interprétation et plongée sous-marine permettent de découvrir de sublimes trésors marins, particulièrement dans la baie Saint-Pancrace et le long du littoral.

En suivant la route 389, vous découvrirez également un arrière-pays des plus saisissants! La rivière Manicouagan, qui tire sa source d'un gigantesque cratère, « l'œil du Québec », arbore la centrale Manic-5 et le barrage Daniel-Johnson, le plus grand barrage à voutes multiples au monde.

La région de Baie-Comeau, c'est le dépaysement assuré.

Baie-Comeau, a living environment with the proximity of a magnificent natural backdrop scented with the salt St. Lawrence breeze, you'll love Baie-Comeau.

Located in the Manicouagan-Uapishka World Biosphere Reserve, it offers you the unique - Jardin des Glaciers. This attraction suggests you the best interactive and multi-sensory experience in Canada.

Baie-Comeau impresses with its clear waters, interpretive cruises and diving can discover sublime marine treasures, particularly in the St. Pancrace Bay and the coastline.

Follow Route 389 and you will find the backcountry of your dream. The headwaters of the Manicouagan River are the "Eye of Québec", an enormous meteor crater, and it's punctuated by the Manic-5 generating station and the world's largest multiple arch dam - the Daniel-Johnson Dam.

The Baie-Comeau region is out of this world.

Bureaux information touristique

Tourist information :

Maison de la faune

3503, boul. Lafleche, Baie-Comeau,
www.ville.baie-comeau.qc.ca

Carrefour-Maritime

20, avenue Cartier, Baie-Comeau
www.ville.baie-comeau.qc.ca

Jardin des glaciers

3, avenue Denonville, Baie-Comeau, 418-296-0182,
1 877 296-0182, www.lejardindesglaciers.com

Expérience multimédia / Station d'exploration glacière

Le Jardin des glaciers, situé en bordure du fleuve Saint-Laurent et en plein cœur de la Réserve mondiale de la biosphère Manicouagan-Uapishka, promet une rencontre unique avec la dernière glaciation et les changements climatiques. « L'Aventure Boréale 20 000 ans sous les glaces », l'expérience multimédia du Jardin des glaciers, virtuelle multi-sensorielle qui vous emporte au cœur de la thématique des glaciers. Durée : 1 h 30

The garden of the Glaciers, located along border of the St. Lawrence River in the heart of the Manicouagan Uapishka World Biosphere Reserve, promise a unique encounter with the last ice age and climate change. "The Boreal Adventure: 20 000 years under the ice" multimedia show at the Garden of the Glaciers is a multisensory virtual immersion in the glacier experience. It's like stepping onto the 4 km-thick Laurentide ice sheet. Glacial chills and thrills guaranteed! To complete your experience, check out the alcove hall and the exhibit "Glaciers and Men" from Chamonix-Mont-Blanc in France. Duration: 1 h 30

Expérience nature / la vallée de coquillages

En pleine forêt boréale, découvrez cette agora naturelle millénaire, sentez la pureté des millions de coquillages empilés les uns sur les autres depuis 10 000 ans. Ce site géologique vous entraîne dans un tourbillon postglaciaire responsable de l'immersion du territoire par une mer ancienne. Des activités de fouilles et d'identification vous permettront d'apprécier ce phénomène unique au monde. Durée: 1h30

In this natural agora in the middle of the boreal forest, discover an ancient shell of remarkable purity containing millions of seashells piled one on top of the other for over 10 000 years. This geological site take you back to the post-glacial period when the entire region lay submerged beneath an ancient sea. Excavation and identification activities allow you to appreciate this unusual phenomenon. Duration: 1 h 30



Expérience nature / Empreintes des glaciers

Offert en partenariat avec Expéditions Pirsuq
418 296-9717, www.expeditionspirsuq.com

Baleines, phoques, oiseaux de proie et bancs de guillemots sont tout un boni pour une sortie dédiée aux traces uniques au monde laissées par la fonte des glaciers. Prenez la mer et admirez le travail titanesque de plusieurs milliards de tonnes de glace traçant les plus grosses cannelures géantes jamais répertoriées. Durée du circuit : 3 h. Réservation obligatoire.

Offered in partnership with Expeditions Pirsuq. Tour the coastline discovering the unique impact of the ice age on the landscape and get to watch whales, seals, birds of prey and black guillemots, a special treat in the tour. Take to the sea and admire the gigantic work of billions tons of ice engraving the largest glacial grooves ever listed. Tour duration: 3h. Reservation required.



Hydro-Québec

Manic-5, barrage Daniel-Johnson

Km 214, route 389, 1-866-526-2642
www.hydroquebec.com/visitez

Installations hydroélectriques situées à 2h30 de Baie-Comeau. Manic-5, barrage à voutes multiples et à contreforts au monde. Doté d'une architecture unique, il est un véritable témoin du génie québécois. La voûte principale de ce barrage pourrait contenir l'immeuble de 44 étages du 1, place Ville-Marie à Montréal. Que vous soyez à ses pieds, sur sa crête ou à l'intérieur, vous êtes assuré d'éprouver des sensations fortes. Pièce d'identité obligatoire. Du 24 juin au 31 août, tous les jours, visites guidées à 9h30, 11h30, 13h30 et 15h30.

Located 2 1/2 hours north of Baie-Comeau, Manic-5 is the largest multiple-arch-butress dam in the world. Its unique design is a testament to Québec's engineering genius. Its main arch is high enough to contain the 44 story building at 1 place Ville-Marie in Montréal! The views from the foot of the dam, inside the central arch, and from the crest are truly awe-inspiring. Obligate ID. Open daily, June 24 to August 31. Guided tours at 9:30 a.m., 11:30 a.m., 1:30 p.m., and 3:30 p.m.

Manic-2, centrale Jean-Lesage

Km 22, route 389, 1-866-526-2642
www.hydroquebec.com/visitez

Installations hydroélectriques situées à 30 minutes de Baie-Comeau. Manic-2 est constitué d'un important barrage-poids à joints évidés lié à une centrale suffisamment puissante pour alimenter en électricité une ville de 250 000 habitants. À votre arrivée, le pavillon Georges-Dor, bâtiment nommé ainsi en hommage au poète et chansonnier ayant immortalisé la chanson La Manic, vous accueille avec la réplique d'une turbine grandeur nature, un hall d'exposition et une salle de projection qui présente la construction et le fonctionnement d'une centrale. Pièce d'identité obligatoire. Du 24 juin au 31 août, tous les jours, visites guidées à 9h30, 11h30, 13h30 et 15h30.

A hydroelectric facility located 30 minutes north of Baie-Comeau, Manic-2 is a huge hollow-joint gravity dam linked to a generating station powerful enough to supply electricity to a city of 250 000 people. Upon arrival, visit the Georges-Dor Pavillon, which was named after the singer/songwriter who wrote and performed the famous "La Manic" song. This reception building welcomes you with a life-size replica of a turbine, an exhibit hall and a multimedia room that explains the construction and operation of a generating station. Obligate ID. Open daily, June 24 to August 31. Guided tours at 9:30 a.m., 11:30 a.m., 1:30 p.m., and 3:30 p.m.



Patrimoine religieux

Église Ste-Amélie

36, avenue Marquette, 418-296-5528
www.eglisesainteamelie.ca

Au cœur du quartier patrimonial, berceau de la ville de Baie-Comeau, l'église Sainte-Amélie, sous son architecture de style Dom Bellot, relevée de granit rose de la Côte-Nord, abrite des œuvres de Guido Nincheri, artiste florentin de renommée mondiale. Sur place, admirez l'œuvre magistrale et découvrez, en multimédia, l'histoire de sa construction, le parcours du maître Nincheri et ses trésors cachés. Visite guidée. Durée du multimédia : 30 minutes.

Sainte-Amélie Church is in the heart of Baie-Comeau heritage district, where the city was born. This Dom Bellot style structure in North Shore pink granite features works by world-renowned Florentine artist Guido Nincheri. Admire this remarkable church and learn about the history of its construction, its hidden treasures, and the story of the master artist through a multimedia presentation. Guided tour. Length of multimedia: 30 minutes.

Église St-Andrew & St-Georges

34, avenue Carleton, 418-296-2833

Nichée sur l'avenue Carleton, face au Parc des Pionniers, cette église anglicane unique, fut en 1937, la première église construite dans la région. Son style Tudor comprend de magnifiques boiseries massives en chêne ainsi que d'exceptionnels vitraux dont le principal est une œuvre de Clara Fargo Thomas, qui se distingue par sa représentation des animaux des forêts de la Côte-Nord. Une vraie perle pour le patrimoine religieux du Québec. Visite guidée. Durée de la visite : 30 minutes.

Situated on avenue Carleton in Baie-Comeau, in front of Parc des Pionniers, this unique Anglican Church was built in 1937. It was the first church in the area to be constructed and it features Tudor architecture with solid oak furnishings and exceptional stained glass windows. The principal Nativity window, created by Clara Fargo Thomas, is distinctive in its depiction of North Shore wildlife. Guided tour. Average length: 30 minutes.

©Hydro-Québec



Activités nautiques

Les Expéditions PIRSUQ inc.

34, avenue Beauchemin, 418-296-9717, 418-297-3142
www.expeditionspirsuq.com

Visite du littoral marin de Betsiamites à Pointe-des-Monts, avec interprétation de la route des baleines, des glaciers et de l'histoire des épaves. Possibilité d'accueillir tout groupe désirant faire une excursion. De plus, les adeptes de plongée sous-marine et de pêche en mer, bénéficient d'un service d'accompagnement et de guide vers les plus beaux sites du secteur. Un paradis aquatique des plus saisissants attend les passionnés de découverte telle que le requin du Groenland. Départ : marina de Baie-Comeau.

Expeditions Pirsuq offers guided tours of the coast between Betsiamites and Pointe-des-Monts where you learn about the whale routes, glaciers, and historic shipwrecks. Tailor-made group excursions are also available: you pick the destination and we will organize an excursion accordingly. Fans of diving or deep-sea fishing can get advice on finding the best spots. Beneath the waves is an astounding paradise where marvels like the Greenland shark are lurking. Departure: Baie-Comeau marina.

Club nautique de Baie-Comeau (marina)

20, avenue Cartier, 418-296-8066
www.club-nautique-bc.net

Le club nautique donne un point d'accès sécuritaire au fleuve. Plusieurs activités se déroulent tout au long de l'été : rampe de mise à l'eau, carburant diesel, entreposage, buanderie, douches, électricité, eau courante et endroits pour visiteurs.

The nautical club offers safe access to the river, where you can observe seals and whales. A number of activities take place throughout the summer. Boatlaunch, diesel fuel, storage, laundry, showers, electricity, running water, visitor areas.

